

**Bericht der Sachkommission Gesundheit und Soziales (SGS) zum Politikplan des Gemeinderats 2022 bis 2025 für die Produktgruppe 3 «Gesundheit und Soziales»**

**Bericht an den Einwohnerrat**

---

Die Sachkommission Gesundheit und Soziales (SGS) hat am 30. November 2021 den Politikplan des Gemeinderats 2022 bis 2025 – insbesondere die Produktgruppe 3, *Gesundheit und Soziales* – besprochen. Die Mitglieder der Sachkommission konnten sich an der Sitzung über die aktuelle Situation informieren und erhielten Auskunft über Neuerungen sowie Erläuterungen zur Planung der kommenden Zeit.

Besten Dank an Abteilungsleiterin Lia Meister und Gemeinderat Guido Vogel für die transparent und sachlich vermittelten Informationen und allen Beteiligten für die geleistete Arbeit.

**Bemerkungen**

- Generell muss auf strategischer Ebene einberechnet werden, dass die demografische Entwicklung weiterhin eine besondere Nachfrage nach Einrichtungen und Dienstleistungen für die älteren Generationen in Riehen erfordert. Diese Tatsache führt einerseits wegen hoher gebundener Kosten zur absehbaren kontinuierlichen Ausgabensteigerung. Andererseits stellen wir fest, dass auch kostenneutrale, fortschrittliche planerische Überlegungen, zum Beispiel im Bereich Wohnen, allen Bevölkerungsgruppen einen Mehrwert an Lebensqualität gewährleisten könnten.
- Auf dem Gebiet der Sozialarbeit und der Sozialhilfe sind momentan keine starken Veränderungen sichtbar, es besteht jedoch aufgrund der Pandemie-Krise weiterhin eine schlecht einschätzbare Lage. Noch wirken kantonale und staatliche Unterstützungssysteme. Wenn diese wegfallen, könnte die Situation rasch umschlagen.
- Mit der neuen Legislatur, die im Mai 2022 beginnt, werden sich die ersten Auswirkungen des Neuen Steuerungsmodells Riehen Schritt für Schritt entfalten. Noch ist nicht konkret absehbar, wie dies die Arbeit der Sachkommission genau beeinflusst. Die Verantwortlichkeiten, die Sachthemen und die zu erfüllenden Aufgaben im Bereich *Gesundheit und Soziales* werden fortgeführt.

**Antrag**

Die SGS nimmt den Politikplan 2022 bis 2025 zu Kenntnis und empfiehlt einstimmig, das Produktsommenbudget für das Jahr 2022, im Speziellen für die Produktgruppe 3, Gesundheit und Soziales, zu genehmigen.

Riehen, 5. Dezember 2021

Sachkommission Gesundheit und Soziales



Caroline Schachenmann